
104大安高工家長會進修學校 “與校長有約” 家長座談會討論報告 

時間：104年 10月 28日 (星期三) 19:00 

地點：行政大樓二樓第一會議室 

出席人員：詳簽到簿 

主席：宋副會長英年                                  

列席：陳校長貴生   陳會長秋玲   進修學校林主任俊岳   輔導主任廖家鈴 

壹、 主席致詞 

-- 介紹 104年度進修學校委員 

-- 本座談會的開端是在 103年五月份由多位熱心家代與我啟動對進修學校進行

全科的教學訪談計劃，於八月初  陳校長貴生上任時面交訪談記錄，同時提出

舉行進修學校座談會之請求。雖然過去進修學校從未有機會和校長直接會談，

然校長即刻慨然應允，並表示原則上一學期一次，如有再召開需求，校長亦樂

意配合。 

 

貳、 校長致詞 

參、 會長致詞 

肆、 主任致詞 

伍、 交流及討論 

一.加強技能檢定及選手培訓 

1. 英檢獎學金：取得初級及中級的學生皆可獲得，以資鼓勵。 

2. 畢業生取得證照獎勵金：通過率達應屆畢業生人數之 80%即予獎勵。 

3. 策略聯盟：白天與大學(科大)合作，幫助學生在(1)專題合作(2)科展

(3)專題競賽(4)乙級訓練班等方面向下紮根，除了了解科技大學外，

能隨時對自己的性向發展做調整。 

4. 選手項目及資格：各科針對孩子的特質與潛力多加觀察，適合者爾後

加強比賽的項目，從基礎來做特別訓練。 

    結論：1. 2.及 4.項行之有年,目前也在進行中；3.是校長及主任目前重點

規劃，若洽談完成後會儘快公佈。 

 

二.校園夜間照明：老舊大樓電力系統的盤整，電路的改善(台電)，經費龐 

                  大，因此須分近程、中程及長程來逐一改善。 

1. 緊急照明：是目前迫切要改善的重點項目。當停電時能有足夠的持續

照明時間，維持學生不致躁動，讓老師能有效率交待離校後的居家學



習，以及廣播系統不斷電以使師生有秩序的疏散，並能進行及時簡訊

通知家長孩子離校的時間等重要事項，都須靠有效的緊急照明設備。 

2. 停電時演習：針對進修師生停電及地震時的疏散演練。 

3. 緊急廣播系統：在停電時最有直接的疏導方式。 

4. 緊急發電機設置：新建大樓應設置全校使用之發電機系統。 

工廠斷電後復電時機具運作的安全性(電機專業規劃)。 

大型機具不斷電系統。 

5. 一年級生簡訊通知没收到，刷卡機維修的問題。 

6. 建築科「測量實習」科目，因夜間照明的問題，校長提出專業學習的

上課時間可彈性調整，開放假日白天來上課也可。 

    結論：1. 2.及 3.是以往没有規劃的工作 ，是今年訪談計劃延伸出來的緊

急項目，校長及主任亦表關心及認同，家長會專業的家長亦參加會

勘中。 

         第 4 項在 11月初已改進完成。 

 

三.學生心理輔導— 

1. 心理輔導師：感謝 104年家長會提高外聘心理諮商師的費用。 

輔導工作包括(1)生涯輔導(2)生活輔導(3)學習輔導(4)親職教育(5)

一般預防性工作(6)教師輔導知能研習(7)學生申訴 

輔導室發現學生異常的處理程序為： 

發現異常行為的學生輔導老師介入心理諮商師介入。 

2. 認輔老師：除了輔導老師的幫助之外,也鼓勵教師志願輔導適應困難、

行為偏差及中輟復學學生為優先。 

3. 高關懷團體輔導： 

*針對高關懷的學生(1)吸毒定期尿檢(2)護苗專案(如防止幫派吸 

收...) (3)另居生(在外租屋)對其租屋處的安全檢查(4)特殊生(身

心 障礙學生)引入特教資源進入輔導(5)關心憂鬱症學生，防止事件

發 生。 

*心理諮商師以 6-12人進行團體輔導，使其課業、升學及工作等的

問題等有疏解的出口。 

4. 愛心待用餐：這是家長會關懷進修學子的美意。第一階段針對低收  

   戶、中低收戶及特殊境遇生宣導，在有此需求時能及時給予幫助。  

   會中並有家長指定捐款給這群需要幫助的孩子。 



    結論：1~3.目前都在進行中。 4.主任於 11/2進行第一階段的宣導。 

  

四.升學與就業 

升學-- 

1. 繁星計劃說明及日夜校學生名額的分配 

繁星計劃是針對各科第一名的學生來進行推舉，其名額日夜共十位名

額，依法是以日夜校學生共同以成績高低來配置，但卻演變成日夜各

五名來爭取。以實際的狀況來說日校錄取學生若不願進入所錄取的學

校就，即造成名額的浪費；而夜校生對所錄取的學校則覺得十分珍貴，

上榜率接近 100%，希望能依法回歸正當的遴選規則。 

       結論：校長會進行了解。 

2. 專題製作及升學面試輔導：專業科目及共同科目老師模擬面試人員分

配及面試內容(專題製作、讀書計劃)模擬題庫建制。 

3. 包高中活動：家長會下學期針對三年級參加學測及統測的同學，舉行

祝福的活動。 

4. 圖書館有志願回校指導學弟學妹的學長姐，孩子可利用白天的時間到

圖書館唸書，幫助良多，這也是大安引以為傲的傳統。 

結論：目前 2~4.都是行之有年的項目，請家長鼓勵孩子參與。 

就業— 

1. 產學合作：目前主任正在與職訓局及科技大學接洽，針對各科技能的

加強及實作練習等，期能以積極有效的計劃，為增進學生的能力舖

路。 

2. 校友回校經驗傳承並指導學弟學妹。 

3. 目前計劃學生到校外業界的參訪，讓孩子在參訪的過程中，除了對企

業有實際的認識，也會發現自己是否選對科系並可提早調整。 

結論：1~3項是這學期校長及主任重點推動工作，若完成規劃會儘快實  

     施。 

 

陸、 校長與家長自由交流 

柒、 主席結論 

捌、 散會     


